## Remesas familiares caerán 9% en pesos este año: Bancomer (El Financiero 05/05/10)

Remesas familiares caerán 9% en pesos este año: Bancomer (El Financiero 05/05/10)Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 5 de mayo de 2010. Como efecto de la apreciación del tipo de cambio, este año las remesas familiares medidas en pesos tendrán una caída ligeramente mayor a 9 por ciento, mientras que en dólares aumentarán 3.0, indicó el economista en jefe para México de BBVA Bancomer, Adolfo Albo. Agregó que la caída en el ingreso de remesas se detendrá pronto y se espera que hacia la segunda mitad de 2010 se evidencie cierta recuperación, sin que ello implique que se podrán alcanzar los niveles que se habían acumulado antes de la crisis. "Será en 2011 o 2012 cuando se logren recuperar los niveles máximos observados en 2007, pues aunque existen algunos síntomas que indican cierta mejoría en el empleo de los migrantes, ésta será lenta, particularmente en los sectores de la construcción, manufactura y el comercio", subrayó Albo Márquez. En conferencia de prensa, dijo que la migración hacia EU sólo se desincentivará un poco, pero no se detendrá, en virtud de que los beneficios de irse a ese país siguen estando por arriba de las restricciones. Sin embargo, entre los riesgos que podrían hacer que la trayectoria de remesas no se cumpliera, mencionó el comportamiento hacia delante de la economía de EU, que se rezague aún más el crecimiento del empleo y haya un mayor reforzamiento de la política antimigratoria en ese país. Toca fondo Albo Márquez enfatizó que en EU la pérdida de plazas para los migrantes ha tocado fondo, toda vez que en el primer trimestre los trabajadores de origen mexicano ganaron cerca de cien mil empleos, de los cuales 60 por ciento fue para los migrantes, además de que ya se acumulan dos trimestres consecutivos de incrementos laborales. "Los sectores con mayores empleos para los migrantes mexicanos han sido el turismo, esparcimiento, comercio y servicios de educación y salud; mientras los mexicanos nativos de EU han ganado empleo en los dos últimos rubros y en la administración pública", apuntó. Por otra parte, destacó que el cambio climático, vía la degradación ambiental, puede ser un factor para la migración. Los estados más vulnerables son, en el norte, Tamaulipas y Chihuahua; en el centro, Jalisco y el Estado de México, y en el Golfo, Tabasco, sobre todo en las comunidades rurales. Entre las entidades con un grado medio de vulnerabilidad al cambio climático mencionó a Baja California, Sinaloa, Coahuila, Nuevo León, Michoacán, Guanajuato, Guerrero, Puebla, Veracruz, Chiapas y Quintana Roo. Con grado bajo están Sonora, Nayarit, Aguascalientes, San Luis Potosí, Querétaro, Hidalgo, el Distrito Federal, Morelos, Tlaxcala, Oaxaca y Campeche, y con un grado muy bajo, Baja California Sur, Durango, Zacatecas, Colima y Yucatán.